
SELS:`AO       ill(jNA|`i91ifJ,i'`Li

V'`jT0Sf.i,t`r

\1r+\r.-.:i.I"r-.i,

Estado  do  Rio Grande  do  Sul
Camara  Municipal  de Tupancireta

Ata nc25/2022

Segundci Ano da 2Or Legislatura
Aos vinte e cinco (25) dias do mss de jutho do uno de dois mil e vinte e dois as  10:00 horas, no
Plenaljo  Jo5o  Mantiel  do  Nasciment{],  reuniu-se  a  Cfimara  Municipal  de  Tupancireta,  a  qual
contou  com  a  participagao  dos  seguintes:     Carlos  Augusto  Oliveira  dos  Santos  Presidentc:
Sect-etirio: Bladimir Pereir.a dos Santos; Partido Republicanos: Algir Valau de Oliveira. Paride
da Social  Democracia BrasileiTo-PSDB:  Benhur Lucidio Terra dos Santos  e Ronaldo Machado
Salles. Progressistas: Benezer Jos6 Cancian e Arlete Senger Silveira, Partido dos Trabalhadores-
PT:   Jocelene   Silveira  Aquino.   Movimento   Democratico   Brasileiro-MDB   Carina  da   Costa
Valau.  Havendo  a nincro regimental  e  invocando  a proteeao  de  Deus  o Presidente declarou
aberto os trabalhos da presente  Sessao Ordinina.  Co]ocada em discussao e ap6s votagao a Ata

n°   24/2022,   aprovada   por   unanimidade.   Expediente:    Projeto   de   Lei   Complementar   n°
loo/2022, de  14 de julho de 2022 -  Origem Excoutivci-Cria o Couselho Municipal dos Direitos
da Pessoa com Deficiencia e disp6e sobre as Poli'ticas dos D].1.eitos das Pessoas com Deficiencia
do Municipio de Tupancireta/RS.  Projeto de Lei Complementar n°  101/2022,  de  14 de julho de
2022  -   Origern Executivo- Dis|]6e  sobre  a Politica  de Assistencia  Social  no Municipio,  cria a
Conselho Municipal de Assist€ncia Social e o Fundo Municipal a ele vinculado. Projeto de Lei
Complementar n° 103/2022. de 14 de julho de 2022 -  Origem Executivo-Autoriza a abertura de
ciedito adicional especial.  Projeto  de Lei Complementar. n°  104/2022, de  15  de julho de 2022  -
Origem Executivo- Altera dispositivos ha Lei Complementar Municipal n° 4272 de 04 de junho
de  2021,  que  cTia  o  Conselho  Municipal  de  Promogao  da  Tgualdade  Racial  no  Municfpio  de
Tupancireta/RS  e  da  outras provid6ncias.  Projeto de Lei  Ccimplementar n°  105/2022, de  19  de

julho  de  2022  -    Origem Executivo- Altera  dispositivos  da  Lei  Complementar  Municipal  n°
4271  de  04  de junho  de  2021,  que  disp6es  sobre  as  politicas  ptiblicas  de  enfrentanento  da
viol€ncia  dom6stica  e  familiar  em  Tupancireta  e  cria  o  Conselho  Municipal  dos  Djreitos  da
Mulhei.,  e  da outra providencias.  Projeto de Lei  Complementar n°  107/2022,  de 21  de julho de
2022  -    Origem  Executivo-  Autonza  a  abertura  de  credito  adicional  especial   c  da  outras

providchcias.  Projeto  de  Lei  Complemen{aT  flo  108/2022,  de  21   de julho  de  2022  -    OTigem
Executivo-Autoriza a abertura de ciedito adicional especial e da outras providchcias. Projeto de
Lei  Complementar  n°  109/2022,  de  21   de julho  de  2022  -    Origem  Executivo-Autoriza  a
abertura de credito adicional especial e di outras provid€ncias. Projeto de Lei n°  102/2022, de
14 de julho  de  2022  -   Origem Executivo- Autoriza o Municlpio  de  Tupancireta/RS  a  firmar
contratualiza¢ao  com  a  Hospital  de  Caridade  Brasilina  Terra  -  HCBT  para  integra¢ao  no
Sistema  TJnicQ  de  S_atde -Plantao Medico  de Urgencia.  Projeto  de Lei  n°  106/2022, de  18  de

julho   de   2022   -     Origem   Executjvo-  Disp6e   sc>brc   a  criae5o   do   Programa  Municipal   de
Aquisigao  de  G6neros  Alimenticios  da  Agricultura  Familiar  e  do  Empreendcdor Rural,  pe[o
Poder   Executivo   e   par   todas   as   repartig6es   muricipais   de   Tupancireta/RS.   Pedido   de
Providencia   N°   96/2022-"Que   o   Executivo   Municipal]   atrav5s   da   Secretaria   competente

providencie  reparos com  colocap5o de  cascalho na Rua  das  Saracuras, pr6xima ao  Ferreifao".
(Vereador   Benezer   Jos6   Cancian)   em   19   de  juno   de   2022.   Pedido   de   Pi.ovidencia   Nu
97/2022-`.Que   o   Executi`Jo   Municipal,   fltraves   dfl   Secretaria   competeTite   providencie   urn

quebra-molas/Tedutor de velocidade na Rua Paulino  Aquino em  frente a residencia n°  1088, do
Sr.  Pedro  Paulo  Salles,  BaiITo  Popular".(Vereador  Benezer Jose  Cancian)  em  19  de julho  de
2022.  Pedido  de  Provid€ncia N°  98/2022-"Que  o  Executivo  Municipal,  atraves  da  Secretaria
compete]ite,  possa estudflr  a  possibilidade  de  providenctar  a  sinalizac5o  no  entoimo  da  escola
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Divino Mestre,  sao neccssdrias  dues  faixas  elevadas  de pedestre,  uma em freute  a entrada  da
escola, na Rua Borges do Canto, e outra na Rua Paulino Aquino", (Vereadora Jocelene Silveira
Aquino) em 21de julho  de 2022.  Pequeno  Expediente:  Os Vereadores  dispensaram  o uso da

palavra.  Hxplicagao  Pessoal:  Luis Valmor  da  Silva Fran€a:  Saudou  a todos.  Comunicou  a
todos  que  na  Convcn?ao   do  Republicanos,   realizada  €m  Pot.to  Alegre  foi  homologada  a
nominata dos candidatos que ii.5o concoii.er a Deputados Estadual, Federal e o Senado Federal.
Sendo  que  seu  Tiome  t.oi   indicado  pelo  Republicanos  para  colicorrer  a  Deputado  Estadual
rapresenteando  o  Municipio  de  Tupancirefa.  Para  o  Senado  federal  foi  homologado  none  do

general Mourao.  Tambem  foi homologada  a coligagao  com o  Par[ido Liberal-PL  apoiando ao
Govemo do Estado Onix Lorenzoni. Falou sobre o apoio recebido do Deputado e Presidente do
Rapublicanos Carlos Gomes.  Citou importincia dc colocar o seu nome a disposigao do Parlido,

que   muito   colaborou   com   o   Municipio    de   Tupancireta.          Arlete   Senger    Silveira:
Cumprimentou  a todos.  Repoitou-se  sobi-e  a  carreata  realizada  no  domingo,  organizada pela
comunidade  do  BalTTo  Medeiros,  em  homenagem  ao  Colono  e  Motoristas.  Na  oportunidade  o
Padre C16cio reahzou benEao aos veiculos que participaram da calTedta. Registrou sua visita na
localidade  de  Sao  Bemardo  e  Assentamento  Cachoeira.  Onde  os  moradores  solicitararn  que
fosse  feito o  empedramento nos  ]ocais  que  formam  os "borrachudos".  Disse  que  a pedido  de
virias  pessoas  ha  comunidade,   so]icitou   ao  Pi.efeito  Muriicipa]  quc  fosse   contratado  uma
fonoaudi6loga,   para   atendimento   em   nosso   Municipio.   Assim   como   a   II]esma   prestaria
atendimento  aos  alunos  de Associapin  de Pais  G  Amigos  dos  Excepcionais-APAE.  Infcirmou

que  o  Pret`eito  Municipal  abriu o  Processo  Administrativo  n° 4559/2022, para que  seja feita  a
contrata¢5o  de  fonoaudidloga.  Bladimir Pereira  dos  Santos:  Saudou  a todos.  Falou  sobre  a
comemoragao   do   dia   Colonos   e   Motoristas,   classe   essa   dc   muita   importancia   para   o
desenvolvimento da cidade  e regiao.  Parabenizou o vereador Chico Cancian  e ao Rieardo que

participaram da final do Torneio de Tiuco, no Muriieipio de Santa Barbara. Cumprimentou seu
irmao  C16o  pela   organizagao  do  Tomeio  de   Cariastra,  realizado  na  Sociedade  Concoi-dia,
denomimdo   Torneio  "Geraldo   Schio".   Quarto   a  contratagao   de  urn   fonoaudibloga  para
Tupancireta,  disse  que  no  ano passado vereadoTa  Carina  solicitou  que  I.osse  f.eita contratapao.

Ocasiao que foi elaborado urn documento, o qual foi enviado ac Executivo Municipal citando a
necessidade   desta  contratapao.   Mac   em  resposta   o   Executivo  Municipal   jnfomou   que   a
fonoaudi6loga que atua no Municipio atende todas as necessidades da comunrdade.   Disse que
ficou  surpreso  eni vcr que  a  Secretziria Municipal  de Assist6ncia  Social  solicitar a contratafao
de fonoaudidloga.  Falou sobre sua indignaeao  quando  a filha do cantor Gilberto Gil pisoteou a
bandeira  dr). Bra_sil  durante  urn  chow,  nQs  Estadr!s Unidos.  Lamentou  a  falta  de  respeito  desta

cidad5. Jocelene Silveira Aquino: Cumprimentou a todos. Registrou a presen?a em Plenirio de
seu filho Jofro Pedro. Endc>ssou o pronuncianento do vereador Bladimir quando o mesmo citou
sua  indignagao  com  a jovem  que  pisoteou  a  bandeira do  Brasil.  Discorda veementemente  de
fato.  Pois  a baiideira  do  Brasil  deve  ser velada  com  carinho.  Disse  que  alin da bandeira do
Brasil devemos cuidar da nossa populagao,  citou que no Rio  Grande do  Sul  ha urn milhao de

pessoas  na ]inha da  mis6ria,  que  deve  ser  causa  e  motivo  de  indignapao  de  cada urn de n6s.
Citttu a falta de emprego, moradia, educa€ao.   Demonstrou sua satisfapao em vet que o prcijeto

de Lei  que Cria o Conse]ho Municipal dos Dircitos da Pessoa com Deficiencia e disp6e sobre as
Politicas dos Direitos das Pessoas com Deficiencia do Municipio de Tupancircta/RS, virar uma
realidadc. Saudou os Colonos e Motorista pelo trabalho em nosso Pals.   Citou que nesta data i
comemorado o Dia Mulher Negra e Caribenha.   Lamentou que tenha mais de sets mil registros
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de  atentado  contra  as  mulheres  negras  no  RIo  Grande  do  Sul.  Ronaldo  Macliado  Salles:
Saudou a todos.  Solicitou que fosse  enviadci Voto de Pesar aos familiares  de:   Joel  Silveira da
Silveira (caturrita), Maria Oneiva Pimentel lgnacio, Hermog€ia Rodrigues Alves, Dinah Moraes
Ribeiro,   Joao  Pereira  dos  Santos.   Reportou-se  sobe  a  carreata  ocorrida  dia  24  de  Julho,
idealizada pela comunidade  das  Dores,  do  Bairro  Medeirost  em homenagem  a  Sao  Crisfovao

padroeiro  dos Motorista e  em comemoraeao  ao  dia do  Colono.  Cunprinientou a  senhor Alan
Vidal, por estar substituindo as ferias  da Secrefaria Municipal  de  Salde,  do Municfpio de Cruz
Alta.  Discorreu sobre  a trajet6ria politica de Alan Vidal,  no Municipio de Tupancireti.  Citou

que o Partido da Social Democracia Brasileira tera como candidata a Presjdente Simone Tebet,
candidate a reeleicao ao Govemo do Estado sera Eduardo Leite, ao Senado Federal ,ira Amelia
Lemos.  Procedeu a lejtura da  Orapao  da semana.   Benezer  Cancian:  Cumprmentou a todos.
Cumprimentou o  vereador Luis  Valmor  que colocou  seu nome  a disposieao  do  Republicanos

para concorrer a Deputado Estadual,  desejando sucesso  ao mesmo,   Infomou que juntamente
com  seu  filho  Leonardo,  Cleber  RitteT  e  Femando  Ritter  participaram  do  Tomeio  dc  Truco.
realizado no  Municipio  de  Santa Barbara,  represcntando  o  CTG  Tapera Velha  e  a  9d Regiao
Tradicionalista.   Em Tupancireta conquistaram o segundo lugar e em Santa Barbara o primeiro
lugar.   Sendo  classificados  para  participarem  do  ENECAMP-  Encontro  Nacional  de  Jogos
Campeiros,  que sera realizado no mss de novembro no Municipio de Marau.  Lanentou o fato
ocorrido  com  a jovem  que  pisoteou  a  bandeira  do  Brasil.  Discordou  da  vereadora  Jocelene

qunnde  a  mesma  citou  que  hi milhares  de  pessoas  passando  rome.  Disse  que  a  PartidD  da
vereadora esteve a f`rente  do Govemo ha virios  anos,  e nao acabaTam  com  a  i.ome  e a pobreza
no Pals.   Em a parte Bladimir: Falciu que ha muitos anos nosso Pals foi presidio pela esquel'da e
em   nenhum   momento   as   pessoas   nao   passaram   fome.   Disse   que   o   atual   Govemo   esti
implantando ac6es para que cada vez mais diminua rome e mis6ria em nosso Pals. Falou que o

povo  deixou  de  ser  dominade  por  uma  doutrina.  Benezer  Cancian:  Falou  que  nao  deve  ser
co]ocado  a culpa nos advcrsdrios,  pois  a vereadoi- Ronaldo citou que possivelmente  apoiaram
Ana  Amelia  ao  Senado.  Mas  h5  pouco  tempo  a nao  era boa  candidata,  pois  pertencia  a urn
PaTtido  coTitrario  aos  s€u.  Disse  que  o  filho  de  urn  presidente  tern  a  major  t.ormna  do  Pai's,

porque  o mcsmo nao  ajuha  combatcr a tome no  Pals.  Falou  que devem trabalhar em prol de
ncissa comunidade, desejando que todos fagam uma boa administra9ao para o desenvolvinento
de nosso Pals. Benllur Lucidio Terra dos Santos:  Saudou a todos. Parabenizou o Cleber:  seu
filho  Femando,   Benezer  Cancian  e  sew   filho  Leonardo  por  representargrr]  Tupancu.eta  no
Muhicipio de Santa Barbara.   Cumprimentou o vereador Luis Valmor por estar concorrendo a
Deputado   Estadual,   des`€jande   €xito   ao   mesmo   pots.   eLqtafa   representando   Tupancireta.

Lamentou  o  que  a  Bebel  Gilberto,  filha  de  Joao  Gilberto  fez  duTante  urn  show  mos  Estados
Unidos, pisoteando a bandeira do Brasil. Disse que esta jovem e  sobrinha de Ana ds Holanda

que foi Ministra de Cultura da Presidente Dilma.     Citou que a familia de Bebel de Holanda 6
comurista.   Falou que que Bebel de Holanda mora em Nova lorque, mas deveria estar morando
em Cuba, Venezuela ou Coreia do NorLe. Disse que a mesma como socialista mora em ur] Pals
capitalista.    Disse  que  ato  como  este  6  atitude  de  uma  pessoa  jgnoi.ante.  Carim  da  Costa
Va]au: Cumprimentou a todos,    Quanto a contTata€ao de ulna fonoandid]oga para o Munici`pio.

Ern a parte Jocelone Aqujno:  Disse que Tio ano passado encaminharam uma Emenda ao Projeto
Pluhanual, para que fosse feita col]trafafao de uma fonoaudidloga. Mas o Executivo Municipal
vetou esta Emenda.  Demonstrou  sua  satisfa9ao  em  ser atendido a solicitagao  da  comunidade.
Carina Valau: Disse que ficou surpresa quando a resposta do Executivo Municipal era de nao
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havia   a   necessidade   da   contrata9ao   de   mais   urn   fonoaudi61ogo.   Citou   a   dificuldad€   de
contrata95o de profissioiials na area da sande para Tupancirefa.   Falou que ha demanda para a
contratagao de mais profissionais para Tupancireta. Quanto ao €nvio de Projetcis pelo Executivo
Municipal, disse que deve ser eflcarninhado com mais c]areza.   Pois estes Projeto  devem set.em
muito  ben  arialisados.  Cumprimentou  o  vercador  Carlos  Augusto  pela  forma  que  conduz  os
trabathos desta Casa Legislativa.  Quarto aceitaq:ao de urn adversino politico  em seu Partido 6
maturidade politjca.   Em  a parts Ro"aldo  Salles:  Citou que apoiaram  a Senadora  Ana Amelia
Lemos, pois a mesma ten experiencia politica. Assin com apoiarao Simone Tebet, Ana Am6lia
e demais candidatc]s que integrarao a coligapao.  Carina Valau:  Criticou a atitude da brasileira,

que  pisoteou  a bandeii-ado  Brasil.  Falou  que  o  Pals  foi  muito humithado  com  a atjfude  desta
pessoa.  Carlos Augusto  Olivgira dos  Santos:  Lamentou o fato  ocorrido coma brasileira,  mos
Estados Unidos. Dissc que o brasileii.o, nao aprendeu s€parar a politica da Patria. Parabenizou o
vereador  Benezer,  seu   filhQ  Ijeonardo,   Cleber  Ritter  sou  fi]ho  Femande   que  muito  ben
representaram  TupanciTeta  no  Tomeio  de  Truco,  realizado  no  Munici'pio  de  Santa  BarbaTa.

Ordem  do Dia:  Colocado em discussao Projeto de  Lei Complcmentar n° 096/2022,  de 24 de

junho  de  2022  -     Origem  Executivo-  Disp5e  do  Tiovo  Regimento  Tntemo  da  Unidade  de
Acolhimeiito S]'ria Maria Vendruscolo Soldera de Tupancireta/RS e revoga a Lei n° 3546 de 09

de janeiro  de 2009,  aprovado por unanimidade.  Comunica€ao  de  Lfder:     Benhur Lucidio
Terra  dos  Santos:  Disse  que  todos  os  Vereadores  sao  representante  do  Pals,  e  todas  aas
Bancadas  desta  Casa Legislativa  foram  contra  a ati'tude  da  Bebel`  que  pisoteou  a  bandeira  do
Brasil.  Carina  da  Costa  Valau:  Falou  sobre  a  I-esponsabilidade  dos  Vercadores  nesta  Casa

Legjslativa.  Disse  que  defende  uma  bandeira  poll'tica,  mas  nao  ten  a  autonomia  de

administrar uma  sigla partidata.  Falou  que muitas  vezes  n5o  concorda  com  todas  as
decis6es  do  Partido.   Citou  que  jamais  estat  nesta  Casa  Legislativa  denegrindo  a
imagem  politica dos  Colegas Vereadores.  Nada mats havendo a tratar declaro encerrada a

presente Ata que sera devidamente assinada.
Tupancireta, 25 de julho de 2022.

Carlos

Secretino


